

Einfache Anfrage Hasler-Balgach:**«Die Software ‹Oecocalc – Abgeltung von ökologischen Leistungen› soll kostenfrei sein für die Landwirtschaft**

‹Oecocalc ist ein Beratungswerkzeug für die Berechnung von Abgeltungen für Landwirte und Landwirtinnen, die für die Artenvielfalt und für die Landschaft wichtige Lebensräume und Elemente bewirtschaften und pflegen. Oecocalc berechnet im Detail die Kosten für eine definierte Fläche (Objekt) und eine präzise definierte Bewirtschaftungsart. Gleichzeitig werden die Leistungen berechnet, die aus der Bewirtschaftung des Objekts anfallen. So werden Mehrkosten erkennbar, die beispielsweise mit einem Pflegevertrag zu decken sind, oder ein allfälliger Überschuss, der mit der Bewirtschaftung erzielt wird.› (Quelle: AGRIDEA).

In Anbetracht der Biodiversitätskrise und des Ausmasses an Verlust von Fruchtbarkeit der landwirtschaftlich genutzten Böden sollten alle möglichen Hilfestellungen für die Landwirte und Landwirtinnen barrierefrei angeboten werden. Wissensvermittlung für die Verbesserung der Biodiversität sollte höchste Priorität haben, denn sie ist die wichtigste Bedingung für fruchtbare Böden und muss deshalb im kantonalen Interesse sein. Biodiversität und die Fruchtbarkeit der Böden ist ein kollektives Gut, unser aller Leben hängt davon ab.

Ich bitte die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Welche Möglichkeiten gibt es, die Software Oecocalc kostenfrei verfügbar zu machen?
2. Kann die Regierung prüfen, wie diese Software genutzt wird und wie verbreitet sie ist? Gibt es hier noch mehr Potenzial?
3. Welche weiteren Massnahmen plant der Kanton, um das Wissen um Artenvielfalt und Bodenqualität in der Landwirtschaft so zu verbessern, dass unsere eigenen Lebensgrundlagen nicht weiterhin zerstört werden?»

19. April 2021

Hasler-Balgach